

Depuis quelques décennies, dans une société marquée par un retour du religieux, de nombreuses spiritualités nouvelles naissent, prenant parfois appui sur des pratiques ancestrales ou orientales.

Mgr Lecompte s'interroge sur la légitimité de ces pratiques qui ont plusieurs points communs : une vision écologique du monde et l'harmonie de l'homme avec la nature, la quête d'un mieux-être personnel...

A titre d'exemple, il s'arrête particulièrement sur deux spiritualités, le Nouvel Âge et le chamanisme. Après avoir présenté leur actualité, leurs enjeux et leurs dérives, il aborde les perspectives chrétiennes liées à ces deux sensibilités contemporaines.

Puis, l'auteur approfondit l'interdépendance du spirituel et de la psychologie et montre que ces deux domaines peuvent s'articuler entre eux et se renforcer mutuellement, des dérives n'étant, là non plus, pas totalement exclues.

La réflexion s'étend à l'ensemble des sensibilités qui se manifestent aujourd'hui et s'attarde sur quelques œuvres significatives.

La pertinence et la durée de ces sensibilités sont examinées de même que l'articulation possible à la vie chrétienne avec le discernement que cela suppose. Enfin, le sens de la vie, de la nature, de la création sont à retrouver ainsi que l'originalité de la spiritualité chrétienne.

*Charles DELHEZ s.j.*

*Mgr Denis Lecompte est diplômé de l'École Pratique des Hautes Études, docteur en philosophie, en théologie ainsi que ès lettres et sciences humaines.*